

Tokio, 27 de agosto de 2008

De ONG PEACE BOAT sobre Cuba para Sesión EPU febrero de 2009

Oficina de Alto Comisionado de Derechos Humanos

Estimados Señores:

Cuba vista a través del intercambio de ciudadanos.

PEACE BOAT es una ONG no lucrativa radicada en Tokio. Desde que se fundó en el 1983 durante 25 años ha venido coordinando viajes en el crucero, el que realiza el intercambio internacional pasando por distintos lugares del mundo como los países de Asia, entre otros. El Crucero PEACE BOAT ha tocado a más de 180 puertos del mundo y el total de los pasajeros en que montaron sobrepasa las 30 000 personas, pues en cada crucero montan alrededor de 900 japoneses. PEACEBOAT es una ONG que tiene estatus consultivo especial ante ECOSOC de la ONU.

Relaciones de PEACE BOAT con Cuba.

PEACE BOAT comenzó a visitar Cuba desde el año 1990 y hasta ahora han realizado 12 visitas a la isla, tocando al puerto de La Habana y el de Santiago de Cuba.

Normalmente en el viaje de España hacia Cuba de 2 a 3 lectores cubanos montan en el crucero y durante 10 días de navegación en el Océano Atlántico ellos participan ofreciendo cursillos de distintos temas sobre Cuba y hablan de la historia, la cultura, la situación actual de Cuba y también se organiza la clase de baile salsa donde enseñan a bailar.

La contrapartida del intercambio nuestro con Cuba es el ICAP (Instituto Cubano de la Amistad con los Pueblos) y AMISTUR es quien maneja la parte logística y operativa de los programas que se realizan en Cuba.

Durante dos días de la permanencia del crucero en La Isla preparamos 10 programas, que cubren distintas esferas como la educación, la salud, el arte, el deporte, entre otras.

Así los japoneses participantes en esos programas a través del intercambio directo y personal se percatan y sienten lo bueno del sistema social de Cuba, la diversidad del arte, el calor humano de los cubanos.

Los programas que se realizan en Cuba:

Lo que impresiona fuertemente a los participantes en esos programas es que Cuba ha venido resistiendo la difícil situación que el bloqueo económico le ha traído con ideas, arreglos e invenciones, paciencia perseverante, el espíritu de compartir y ayudarse mutuamente, ya que Cuba ha vivido bajo el bloqueo económico impuesto durante muchos años. Sabemos que estando en un periodo llamado periodo especial a partir del 1989 cuando el campo socialista se derrumbó, el pueblo cubano ha tratado de dar pasos adelante estimulándose mutuamente.

Por el programa para experimentar la agricultura orgánica que se desarrolla en Cuba, los participantes visitan una cooperativa de agricultura que esta cerca de La Habana y participan en el trabajo de campo donde tradicionalmente ha venido suministrado los productos agrícolas sin usar fertilizante. Allí vimos que trabajan con muchas ideas y arreglos para que puedan suministrar las hortalizas y frutas frescas a los ciudadanos de esa comunidad a precios asequibles.

Por el programa de la educación, visitamos las escuelas primarias y las universidades entre otras instituciones. Los niños de diferentes colores de piel y de diferentes procedencias estudian juntos con buen ánimo y nos reciben con caras risueñas y escuchan la explicación sobre Japón, país que no conocen todavía, con mucha atención, con las miradas brillantes. Podemos sentir la esperanza del futuro en las miradas de los niños de actitudes tan positivas y alegres.

Nosotros vimos con nuestros propios ojos que el pueblo cubano tan alegre y amable como mencione ha venido sufriendo un trato injusto después de la Revolución cubana como el bloqueo económico y aun actualmente esta enfrentándolo. Como consecuencia Cuba sufre la escasez de artículos de primera necesidad, leche para bebés, materiales escolares, equipos médicos, entre otros materiales. Sabemos que existen casos de trato parcial e injusto hacia Cuba en la comunidad internacional como la exclusión en ocasiones de su participación en organismos internacionales y conferencias internacionales.

Nosotros llevamos materiales de donación como lápices y cuadernos, equipos médicos, computadoras, entre otros materiales para el pueblo cubano que lucha, resistiendo estos tratos injustos. En ese caso encargamos la distribución de los materiales al ICAP. Nosotros deseamos sinceramente el levantamiento del bloqueo económico contra Cuba.

En Japon hay pocas noticias e informaciones sobre Cuba. Sin embargo, si usted pone sus pies en esa tierra, se dará cuenta de que hay un pueblo resistente que vive sin perder el cariño humano estando en una situación muy dura. Cuba, desde la inundación ocurrida en Haití en 1994, ha enviado brigadas de médicos a los lugares que sufrieron desastres naturales, a los lugares pobres y de conflictos donde se necesita la atención médica. También recibe gratuitamente a los estudiantes de distintos países del mundo, de los países de América Latina, entre otros, para la formación de médicos. Las relaciones de confianza que Cuba ha establecido con países y zonas de esta manera son de incalculable valor y se aprecian mucho internacionalmente.

Cuando visitamos una instalación, vimos cruzadas la bandera cubana y la estadounidense. Dijeron que allí esta depositada la esperanza de los adultos cubanos para los niños cubanos. Esa es la gran esperanza de que en la era venidera de los niños el bloqueo económico de crueldad y de aislamiento este levantado y los dos países sean vecinos que se respeten mutuamente.

Quisiéramos seguir transmitiendo ampliamente al mundo la realidad de Cuba que se conoce poco y también lo atractivo de la misma a través de tocar nuestro crucero a los puertos de esa isla caribeña.

ONG PEACE BOAT

Representante

Tatsuya Yoshioka